
サポーターカンファレンス参加申込時にいただいたクラブに対するご意見一覧

（一部分かりやすい表現に修正している部分もございます）

※個人・企業を特定ないし誹謗中傷をするような表現は一部修正をしている部分もございます 

※一部分かりやすい表現に修正している部分もございます

 

＜チーム強化、編成面に関して＞

■　J1で充分戦えるチームづくりをしてほしい。

■　勝てるチーム作りをお願いします。

■　とにかく強くなってほしい！

■　地元にプロサッカークラブがある事に満足しています。これからもJ1で闘えるクラブであって欲しいと願っています。

■　お金等限りがあると思いますが頑張ってください。

■　ユニホームに星が付くのが夢です。

■　1年を通じて、安定した成績を残せるよう、来シーズンも頑張って頂きたいです。

■　今年の総括をした上で来季の人件費と方向性をお伺いしたい。

■　今後もチームは現在のスタイルを維持していくのか？

■　この数年間のサッカースタイルを継続するのか？新たなサッカースタイルを構築するのか？クラブの方針はどうしていく

のか？

■　今期低迷した要因はどう分析されていますか？また、来季それをどう活かしていくか教えて下さい。

■　「今年後半の失速の要因」と「今後このようにならないための対策」を具体的に説明してください。

■　今シーズンは筋肉系の怪我が多い印象です。トレーニング方法や環境が影響しているのでしょうか？また、それを克服

する対策等はありますか。

■　選手が負傷したときのアナウンスがかなり遅いと感じますが、戦略等何か理由はあるのですか。できれば早く発表してほ

しいです。

■　今年は少し異常かもしれませんが、怪我人も多く練習も満足に出来ない状態が続きました。カップ戦も考えればもう少し

新卒を確保した方が良いのではないでしょうか？現状が30名くらいでスタートしていますが、そこにプラスで3名くらい新卒を

入れれば良いと思います。

■　怪我人が続出した原因をしっかり検証して、来季は同様のことが起こらないようにしてほしい。

■　選手の怪我が例年になく多発した印象がありとても心配しましたが、その原因や対策についてはどのように総括していま

すでしょうか。

■　なぜ、今シーズンこれだけ怪我人が、続出したのか？クラブとしての認識と来シーズンの改善策について聞きたい。

■　今季、怪我人が多発した原因をどのように分析していますか？

■　今シーズン始めから怪我人が多く、しかも練習中の怪我という選手も多い。移籍した選手も全員怪我で良い補強ができ

てもこれでは戦えないと思いました。トレーニングメニューに問題がないのか。コーチなどの補強もお願いしたい。他クラブと

比べると、当たり負けて転ぶことも多く、体幹やフィジカルの部分を鍛えないと強くなれないし、また怪我にも繋がるのではな

いか。全体練習後の指導は個々に任せているのでしようか。特に歴の浅い選手は生活面等ちゃんと管理してあげないと伸

び悩むのではないかと感じます。

■　今シーズンの怪我の多さはなぜなのか。接触時の怪我はしょうがないと思いますが、筋肉系の怪我が多すぎます。キャ

ンプ地を沖縄に変えたからなのか。それともフィジカルコーチなのか。

■　今シーズンは筋肉系の怪我が多い印象です。トレーニング方法や環境が影響しているのでしょうか？また、それを克服

する対策等はありますか。

■　怪我が多いシーズンでした。原因の究明と来季に向けて改善させる方針を具体的にお願いします。また相手の対策が進



む中で、現在のサッカースタイルを崩さずにどうステップアップさせていきたいのかを具体的に伝えてほしいです。

■　ポイントを押さえた編成はリーグ内でも1番だと思います。しかし、怪我人がでてしまうと、バランスが崩れ、ボロボロとなっ

てしまいました。来シーズンに向けて、怪我人を最小限に抑える具体的な対策はあるのでしょうか？

■　現状、チームはポゼッションには長けていますが、パス回しだけでゴールに迫る迫力が不足しているようにみえます。更

なる圧力をもって、ゴールに襲いかかるシーンを常時見れるようになれば勝利により近づく可能性が高まると思います。

■　ボールをしっかり収めてくれる、セットプレーのターゲットになれる、そんな強さを見せてくれるFWがほしいです。今シーズ

ン怪我人が続出した原因を徹底的に解明して下さい。

■　今シーズンは開幕後に新井選手が広島に移籍してしまったが、編成的には大きな影響があったと思う。来シーズン以

降、防止策または軽減策を講じてほしい。怪我人が多かった原因の分析と対策は来シーズンにいかしてほしい。

■　思いがけない流出があったのは事実だが、ポジションによって編成がいびつになっている印象がある。現在のレギュラー

がいなくなった場合を考えてスカウティングをして欲しい。

■　試合にほとんど出られていない選手の放出は必要ではないか。より上を目指すのならば、積極的な補強はするべきで

は？

■　外国人選手の個をチームにもうすこし投資できたら勝ち点を拾える試合があったのではと思います。

■　今シーズンは得点数が少ないと思う。絶対的なストライカーが必要。

■　得点力のある外国人選手をお願いします。

■　てっぺんていう目標を掲げるのであればもっと積極的な補強をしてほしい。

■　決定力不足が明らかなのに、なぜ決定力のあるFWを補強しないのでしょうか。勝てるチーム作りを本気でやっているの

でしょうか。

■　チームにフィットした人材を連れてきている点は非常に良いと思う。このスタイルを継続できるようチームメンバー、スタッ

フで固めて欲しい。

■　若い選手との契約。J1経験のある選手との契約。新潟出身選手との契約（新規、復帰）が必要。層の厚みも必要。

■　右サイドバックの藤原選手の代えが効かない状態。5月19日の湘南戦で累積3枚目を貰ってからリーグ戦では最終節を

残してカードを貰わなかったからなんとかこの順位にいると思ってる。本人も意識して激しいプレーができないと思う。出来れ

ば両サイドでプレー可能なサイドバックを補強してほしい。

■　選手のポジションの層に偏りがある気がする。

■　新潟出身選手を優先的に残してるように見えるが、鈴木選手、島田選手に比べて戦力になってない選手もいるので、編

成は戦力アップ第一で考えてほしい。

■　夏の補強のピンポイント強化は評価できる点だが、その他ポジションにおいて、J1でもやれるレベルの選手が出場してい

るかと言われるとそうではない部分がある。目標にてっぺんを掲げるのであればそれなりの選手層で試合に望まないといけ

ないところ、交代枠を残して試合を終わる事などベンチメンバー含めて戦力になりきっていない部分が垣間見えた。そのこと

を踏まえ、シーズン前の補強、夏の補強は適切だったのか？もっと補強できる部分はあったのではないか。人件費がリーグ

でも最低レベルだが、最重要でお金を投資する部分ではないのか。

■　もし監督が変わるのであれば現在のサッカースタイルを継承できる方を後任に招聘していただきたい。

■　監督の人事を早く決めてほしい。

■　本来チームの戦術は監督によって決まると思うのですが今のアルビの場合は現在のサッカーをベースにお願いしますっ

て交渉になるのですか？

■　松橋監督には、来シーズンも続投して頂けたらと言うのが個人的な希望です。選手の入れ替えも含め、来シーズンはJ1

で10位以上の成績が残せるチームに変われたらと願っています。

■　松橋力蔵監督の続投と選手補強は大事ですがタトゥーとかある選手は新潟にふさわしくないそれよりもチームと一緒に

成長出来る選手か希望です。

■　松橋力蔵監督の続投を希望します。



■　もっと人件費を掛けるべきだと思います。来年の編成方針はどのように考えていますか？

■　2023年に売上を11億もプラスしたのにチーム人件費は1億3千万しか増加せず、結果、2024年スタート時に高、渡邉、そ

して新井という主力を失ってしまってます。主力にもう1千万づつ上乗せしていたら彼らも慰留できたのではないかと思いま

す。新潟スタイルは選手間の連携が一番の鍵だと思います。一応、現状の選手を慰留させることが一番の強化ポイントであ

ると強化部長は話しておりますが、人件費をもっとあげてあげなければ選手の慰留は難しいのではないでしょうか？また、

選手年俸をあげることは最悪移籍したとしても移籍金が増えるということで悪いことではないと思いますので改善していただ

きたいです。

■　経営規模に応じたチーム人件費充当の点で検討する余地があると感じています。

■　人件費を上げる予定はあるのか。

■　結果、人件費がリーグ戦の順位に概ね比例していると思います。様々な努力はされていると思いますが、もう少し増やせ

ないものでしょうか？

■　昨年、利益が出たのは素晴らしいのですがその分、税金もかなりの額になっています。例年ならギリギリ黒字付近にして

いますが何か今期予算の予定、もしくは想定外のことがあったのでしょうか。想定外なら例えばスタッフのボーナス、新たな

機材、施設導入など何か対応はできなかったのでしょうか。

■　人件費予算の推移と今後3年5年の計画の明示。屋根付き屋外練習場の計画はあるか。売上高38億で人件費が8.9億

円でワーストの理由。（2023年）と2024の状況の説明。2025の予定。

■　選手、監督、サポーターは「てっぺん」を目指すという目標に向かっていたと思うが、フロントからはその気概があまり感じ

られず、残念に思っている。今シーズンは、新井選手のあの時期の移籍がとにかく大きかったと思う。なぜ、あの時期に

易々と移籍させてしまうのか。あの時期に出してしまっては、穴を埋めることもできず、結局夏の橋本選手の加入まで待つし

かない状況になったことをどう考えているのか。正直言って、サイドバックよりも他に優先すべき補強ポイントもあったのでは

ないかと思うが、その動きもなかったのが残念。報道では、J1で最小の人件費でありながら、トップクラスの利益が出ている

とも言われている。もっと人件費に費やそうという意識はないのだろうか。せっかく新潟に来てくれて、タイトルを取ろうと頑

張ってくれている選手に申し訳ないと感じる。今に始まったことではないが、フロントの皆様には、本気でJ1のトップに立つと

いう気概を見せて欲しい！

■　選手スタッフに割かれている予算があまりにも少ないと感じる。お金をかければいいという問題でもないが、選手スタッフ

にこそお金をかけるべき。

■　納税Jクラブ1位でなく、強化費上位を目指してほしいです。ある程度は強化費と順位が比例します。

■　てっぺんという目標があった中で第20節辺りで勝ち切れていない状況が続いていた訳だから決定力のあるFWを獲得し

て欲しいと思っていたが、橋本健人選手だけだった。経営面では近年結構な納税してた気がするが、そんなに補強にかける

お金がないのか？レベルが上がってきているJ1ではやっぱり決定力はお金で買わなきゃいけなかったのではないか？コス

パのいい経営を評価されていたが、そんなの結果が出てない以上、全然良くないと思う！より決定力が高い選手を入れな

いとJ1ではいい試合を見せても勝ち星が増えていかないし、いつまでたってもリーグでの優勝争いなんて夢のまた夢と思う

がクラブは、オーナーは、この立ち位置をどう考えているのか？

■　来シーズン以降もポゼッションを主体とした編成で監督や選手の補強を考えているのか。現在Jリーグでは資金力の高い

チームが上位にいるがアルビレックスはこの人件費では毎年残留や下のカテゴリーでの戦いとなる可能性が高い、現在は

長く在籍してくれている選手もいるが今後そういう選手ばかりではないと考えられるどういう方向に持って行こうと考えている

のか聞きたい。

■　前年度は4.6億円もの利益を出し、皆様の努力の賜物かと思います。一方で税負担も増加しており、健全な内部留保を

保ちつつ、賢く費用を使い、利益を圧縮する事も必要かと考えます。今後も更に内部留保を積み上げるのか、ある程度はコ

ストを増やしていくのか、方向性があればお聞かせ願いたいです。

■　2023年度の話をさせていただきます。期初計画段階で収入が前年実績2543（単位：百万円）から12.2％増の2853を想

定していたと昨年のサポーターカンファレンスでありました（実際は30％超の3659）。この数字は2023年度の湘南の収入



2812、福岡2874、鳥栖2497という数字と比べて同等もしくは上ということになります。しかしながら人件費を比べると新潟

889、湘南1255、福岡1611、鳥栖1016といずれも新潟よりも上となっています。なぜ人件費にお金をかけられないのでしょ

うか。

■　2023年度J1で売上高15位（36億強）、スポンサー収入18位（12億強）、人件費20位（9億弱）となっていますが、今後の

方針としてこのままで良いと思っているのでしょうか。トップチーム並みにアップさせるために何年後までにどうするという方

針を聞かせてください。

■　シーズン移行に伴い、屋内練習場など冬季間でも練習できる環境について見込みなど現時点での状況を教えてくださ

い。

■　クラブとしての中期計画。規模、資本増強等。専用スタジアムの計画。および、ビックスワンの秋春対策。

■　秋春制の対策を聞きたい。秋春制になってもJ1に定着できるような選手達と契約できるのか？雪のないクラブに勝る魅

力は何なのか？

■　秋春制のシーズンになるときの取り組み。

■　U-18の内田監督をなぜ契約満了としたのか、できればその理由を知りたい。単にU18の監督を変えるということであれ

ば、何か別の立場ででもクラブに残ってほしかったです。

■　ディフェンスに特化したコーチに、今回退任した内田潤さんを招聘しディフェンス強化を図って欲しい。現在のコーチでは

失点が多く不安です。強化部の考えを聞きたい。

■　ユースからのトップチーム昇格が増えて、かつトップチームで活躍できるよう、ユースのさらなる強化もお願いしたいで

す。

■　ルヴァンカップでは感動させてもらいました。スタイルの継続、進化の可能なチームの編成をお願いします。選手、スタッ

フがやりがいをもち、働きやすいチームでありますように。ユース強化の現状と今後の方針を教えていただきたいです。

■　将来を考えた場合、U-15、U-18の弱さは不安でしかありません。今回、内田監督が退任されますが、チームとしてプレミ

アに昇格、継続しようとする強い意志があるのか疑問です。全国から優秀な選手が来たくなるようなチーム作りを望みます。

■　カップ戦で登録メンバーの書き間違えという、あり得ない軽率なミスがありましたが、なぜそのようなミスが起きたのでしょ

うか？

■　夏の海外チームとの対戦ですがチームとして今後マッチメークをする可能性はありますか、それとも今後も実施する予定

はないのでしょうか。

たくさんのご意見ありがとうございます。当日の会において、中野ならびに寺川からお話が出来る範疇にてお話をさせてい

ただきます。


